
 

 

Bündnis 90 / DIE GRÜNEN 
im Ortsbeirat  

Mainz-Altstadt 

 

 

Anfrage zur Ortsbeiratssitzung am 13. November 2024  

Machbarkeitsstudie Bewässerung der Grünflächen  

 
Im Zuge der Vorstellung des Vorentwurfes zur Sanierung des Adenauer-Ufers, 2. 
Bauabschnitt wurde erwähnt, dass die Stadt eine Machbarkeitsstudie zur Bewässerung der 
Grünflächen in Auftrag geben wird, was wir sehr begrüßen. Die Machbarkeitsstudie soll nicht 
nur die neuen Flächen im 2. Bauabschnitt überprüfen, sondern auch weitere größere 
Grasflächen wie zum Beispiel am Winterhafen. Es wird überprüft inwiefern die Bewässerung 
durch das Rheinwasser möglich ist.  
Da extreme Dürrephase in den letzten Jahren meist mit einem sehr niedrigen Rheinpegel 
einhergingen, möchten wir die Verwaltung fragen, ob auch alternative Konzepte zum Schutz 
der Grünflächen in Betracht gezogen werden.   
 
Wir fragen die Verwaltung: 
 
1. Wurden der mögliche sehr niedrige Rheinpegel bei der Ausschreibung berücksichtigt? 

2. Wird neben einer künstlichen Bewässerung geprüft, inwiefern Grasflächen durch 
schattengebende Strukturen (Lamellenpergola o.ä.) oder Pflanzen (Bäume, Gebüsch, etc.) 
geschützt werden können 

3. Wird die Auswahl der Gräser auf hitzeresistente Arten geprüft? 

4. Wird bei Umbauten jeglicher Grünflächen geprüft, ob Zisternen eingebaut werden 
können? 

 

Katrin Schaadt     
Bündnis 90/DIE GRÜNEN 


